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每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
范文书写有哪些要求呢？我们怎样才能写好一篇范文呢？接
下来小编就给大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起
来看一看吧。

家长在班会孩子班会上的发言篇一

各位家长，大家好：

我是陈xx的妈妈。

今天应张老师的要求，让我在这里，给大家讲讲我是怎样教
育和培养陈骁的，老实说，真有点惭愧，陈骁能取得这么好
的成绩都是老师的功劳，我们家长只起到一个辅助的作用，。
不过，既然老师要求了，我就给大家讲讲我的一些心得，只
希望对大家有所帮助。主要还是和大家交流一下经验，希望
能够更好的培养孩子。

谈到教育和培养孩子，我觉得第一要有正确的态度，第二要
有合适的方法。

我觉得宁可让孩子有一颗骄傲的心，也不要让孩子有颗自卑
的心。另一方面，当孩子表现得好的时候，有一点点小进步
的时候，家长都要看到，我们一定要给予适时的赞扬。我在
家里经常对陈骁说的话是，你真棒，你好厉害啊，你这么聪
明像谁啊，类似于这样的话，他听到这样的话他会露出很自
信的笑容，我觉得家长不要吝啬自己表扬人的词语，多多的
表扬孩子吧。



再给大家讲讲方法的问题。

这次期中考试陈骁得成绩还不错。首先要多谢老师的教育。
在学校老师会对每一个孩子负责，在家的话，家长要对孩子
负责，其次在平时，我也是每天监督孩子的作业完成状况。
对于作业中的难题和典型题目，我都让他给我讲他的思路，
增强他对题目的理解。在考试前一个礼拜，我还帮助孩子进
行全面的复习。我觉得最重要的不是交给他某一道题目，而
是交给他学习方法。要及时的了解孩子每天学了什么东西，
会了多少东西，掌握程度，这样的话家长就会及时的了解孩
子的学习状况，辅导孩子不会的东西，像这次考试之前陈骁
就跟我说，妈妈你听写我生字吧，我都要考试了，现在的话
他已经养成了一种习惯，他不觉得这是多余的作业，反而他
觉得这是他应该完成的东西，所谓授人以鱼不如授人以渔就
是这个道理吧。

前一阵有一句话特别流行，叫做优秀是一种习惯。我觉得我
们家长的责任就是要帮助孩子养成好的习惯，而不光是让孩
子衣食无忧。

我就说这么多，谢谢大家。

家长在班会孩子班会上的发言篇二

各位家长：

您们好！首先感谢你们能如约而至地前来参加家长会，我代
表小七班的全体老师对大家的到来表示热烈的欢迎！今天我
们召开这个家长会，主要目的是：

1、让大家更多的了解幼儿园，了解老师以及小班幼儿这个学
期的教育目标以及孩子在园的生活、学习情况。

2、希望家长进一步配合班级工作，加强老师与家长之间的联



系。

会议流程：

我是谢老师，是小七班的主班老师，另两位老师是张老师和
杨阿姨，张老师将和我一起完成幼儿的日常教学工作。希望
我们能够多沟通，共同为幼儿的童年生活带来精彩的回忆和
成长的喜悦。杨阿姨主要负责幼儿的保育工作和消毒工作。

目前我们班共有33名幼儿，其中男生19名，女生14名，大多
都为独生子女，在家有着六对一的教养优势，同时也折射出
很多个性问题，例如：自我、动手能力薄弱、交往能力薄弱
等。

本学期，我们的工作重点主要为适应幼儿园生活和各项行为
习惯的养成，在各项游戏活动中培养幼儿养成良好的生活和
学习习惯，比如：讲礼貌、讲卫生、自己喂饭、饭后能自觉
擦嘴、正确地洗手、良好的坐姿、用心倾听、不攻击他人等
等。我们本期的教学目标是：

1、亲近老师，愿意上幼儿园，情绪愉快地参加幼儿园的各类
活动；

2、知道自己的名字和学号，听到呼唤会应答，能用简短的语
言表达自己的要求；

4、充分活动身体，走爬跑动作协调，在集体活动中愿意与同
伴们一起玩耍；

5、乐意开口说话，能听懂普通话，喜欢听熟悉的故事和儿歌；

7、喜欢参与区域活动，摆弄玩具，材料，会跟着老师有兴趣
地唱歌、敲打、做模仿动作。



我们使用的是多元整合幼儿园活动课程，它包括了健康、科
学、艺术、语言、社会这五大领域（和安全），同时我们开
设了体育、区域及音乐游戏等活动，具体活动安排有“一日
活动表”这个表可以显示出我们每一天的活动设计是环环相
扣的。我们是以各种游戏的形式为主要教学方式，让孩子在
玩中学，学中玩，从而在各个方面得到发展。

孩子们已在幼儿园渡过了一个星期的集体生活了，我想这一
个星期无论是对于他们、你们，还是我们都是一个意义非凡
的5天。在我们三位老师的关心和照顾下，孩子们的进步很大，
现在大部份幼儿情绪稳定，能开心入园，愉快回家，但还有
少数幼儿情绪还不太稳定，当午睡或有来人接小朋友回家时，
会哭脸，念叨回家，还需继续加强安心工作。大多数幼儿已
认识了自己的学号、杯子、床，大部分幼儿能正确找到和摆
放，少数幼儿还需要老师的提醒。幼儿对老师所开展的各类
活动感兴趣，大部分幼儿能积极参与，少数幼儿不主动还需
要鼓励。我班幼儿的进餐习惯较好，大多数幼儿都能自己喂
饭，吃完后能主动要求老师装饭，餐具会按照类别摆放；我
班幼儿的交往能力和自我保护意识较弱，幼儿都是以自我为
中心，在活动中发现有推人、抓人、打人等攻击性行为，因
为孩子在入园的两个月内，往往是最容易发生攻击性行为的，
我认为有4种原因造成：

（1）、不会交往，想引起同伴的注意，但方法不对；

（2）、自我控制能力较差；

（3）、生理因素的影响；

（4）、家庭教育的因素。当出现了幼儿之间的攻击事情后，
都是我们不愿意发生的，希望家长们能理解和原谅。

另外，有些家长提起孩子早上不愿入园、或是晚上做梦不想
上幼儿园的事情，这主要是幼儿入园的焦虑情绪，这是非常



正常的，家长佯装不必为此担心，应该多鼓励他，关心他，
多给孩子讲入园的好处。

幼儿入园后，容易感冒，这其实有三种原因：首先，对于2-3
岁左右的孩子来说，入园使生活环境发生了很大的变化，最
初会感觉不习惯，离开了妈妈和家人，孩子内心变得不安。
这种紧张和压力会造成免疫力下降，感冒病毒自然就容易侵
入。其次，幼儿园的人群密度相对家庭要高，一旦有什么病
毒或病菌，传染的机会大大增加。第三，秋季天气多变，有
些父母担心孩子感冒，就给孩子穿得很厚，这是不可取的。
幼儿园游戏多，活动量大，孩子穿得太多，很容易出汗，衣
服汗湿了就容易受寒着凉，导致感冒。

1、不要偷偷来看孩子，影响孩子的情绪；

2、每周为孩子剪指甲，保持个人卫生同时防止孩子无意中伤
人；、

4、如您的电话号码有变动，请及时告知老师，方便联系；

5、平日给幼儿穿舒适、便于穿脱的服装；每周一为幼儿穿上
园服，园服作好标记，并让幼儿认识。

6、如孩子身体不适不能来园，请提前请假；请假一周以上请
写好书面的请假条。

7、不给孩子带危险物品和贵重物品入园，以防弄丢；

8、如孩子身体不适需要喂药，请入园时将药物交至医生处，
并标注班级姓名以及喂药时间、剂量。

9、《成长册》，我们的成长册是每周发放一次，主要是传达
孩子一周来在园所学的内容和在园表现，希望家长能及时写
上反馈意见，并于周一带来，以免影响到老师的下次填写。



10、由于接送时间幼儿园大门口交通较为拥挤，请家长配合
由西往东单向行驶，不在网格线内停车。

我们今天的家长会，对于很多家长们来说，意义是重大的，
可能是你这一生中的第一次家长会，我们一切都是为了孩子，
教育好孩子是我们共同的责任，需要我们共同来努力。在家
庭教育上也希望大家能多加以重视，多给孩子一点关爱和鼓
励，多为他们的`成长作些准备，因为每一个成功的孩子背后
都有一位成功的家长。幼儿园的教育虽然不是万能的，但是
我们一定会尽全力，呵护每一位孩子，用心地去关心和照顾
他们，请家长们放心并给予我们工作上的支持，如果我们有
的时候在某些方面对你们的孩子有点严格或者是在某些地方
照顾不周，也请您们谅解，多多包涵！希望你们有事多找我
们商量，因为我们的出发点都是真诚的，我们和各位一样，
都希望每一个孩子能够健康、快乐地成长！

家长在班会孩子班会上的发言篇三

尊敬的各位老师、各位家长:

大家下午好!

我是七年级(一班)邓雨的家长，非常感谢学校、感谢各位老
师给了我们家长一个沟通和交流的机会。首先向辛勤耕耘在
七年级的全体老师们致以衷心的感谢!

是自己在教育孩子方面一些粗浅的做法和感受。

第一、多对孩子进行正向教育和引导

孩子的'成长需要良好的环境，进入行中学习我们就为孩子创
造了一个良好的

长的姿态。我个人认为能和老师家长沟通的孩子青春期的逆



反应该不会太明显。

第三、是关注孩子的学习

说到学习，那应该是我们家长最为关注的，如果说孩子在学
校的学习是他们学习生活的主要组成部分，那么在家里的学
习是对孩子学习的必不可少的补充。

1、给孩子营造一个良好的家庭学习氛围

孩子在家做作业时，尽量保持家里安静，最好不要看电视，
玩电脑，同时我自己一般也很少在这个时候看电视、玩电脑，
给孩子营造良好的家庭学习氛围。同时温馨的家庭氛围对孩
子的学习和成长都是非常有帮助的，每个孩子都希望有个温
暖的家，有个爱他的父母。

2、帮助孩子寻找好的学习方法

孩子刚升入初中，随着课程的增多，作业量的增大，为了让
孩子尽快适应初中的生活，我督促孩子上课认真听讲、认真
做作业，及时预习和复习，由于邓雨认真预习，讲课时准备
充分常常受到老师的表扬并因此加分，不仅锻炼了孩子的能
力，增强了孩子的自信心。

3、家长要知道孩子的学习进程

习的一些问题，作业的正确率反映了孩子对知识的掌握情况，
我一直要求孩子要认真书写，我个人认为写字是一种态度问
题，只有写的认真才能做的认真。

4、让孩子喜欢考试

升入初中后考试越来越多，周考、月考、期中考试、期末考
试，我常常给孩子输灌这样一种信息，通过考试可以发现自



己的差距和不足，通过考试可以展示自己的能力，渐渐地孩
子告诉我，我现在特别喜欢考试。

四是积极配合老师和学校

老师是孩子的知识传授者，道路指引者，作为家长一定要积
极配合老师，配合学校做好工作，在家里通常只有一个孩子，
我们教育起来都感到很吃力，一个班有几十个孩子，其责任
之大，难度之大应该是可以想象的。我们家长只有与学校积
极配合，才能与学校形成帮助孩子成长的最大合力，才能让
孩子得到最大程度的发展。

各位家长，教育是一份责任，教育是一门艺术，孩子的成长
离不开学校这片沃土，离不开园丁的辛勤培育，也不能缺少
家庭的关怀，以上所说仅仅是我个人的一些粗浅看法，不当
之处，欢迎老师和家长批评指正。

家长在班会孩子班会上的发言篇四

台下的老师，各位家长，亲爱的孩子们：

大家好！

很荣幸可以作为此次家长会的优秀家长在此发言，其实我对
这个优秀家长四个字也是有些不同的看法的。不论是我们作
为家长，还是孩子们作为一名学生，我认为我们只要有了良
好的品格，正直的作为，我们就可以是社会上的一根顶梁柱。
我教育孩子的方式也许和大家不一样，我对孩子的作业从来
不逼迫，我希望他可以自愿进行学习，只有这样，才能在学
习中真正的体会到学习的快乐。

而也可能会有很多家长问，怎么才能让孩子们自愿学习呢?其
实这个问题也是一个比较深层次的问题，很多时候孩子们都
会受到家庭的影响，家庭的环境决定了他学习的态度。所以



大家各自的家庭环境也是对孩子学习影响非常深刻的一种。
而让孩子们自愿学习，也就是给孩子树立好一个榜样，以身
作则，引导孩子们往好的方向发展。我教育孩子的方式就是
和孩子一同学习，每次下班之后，我会腾出一些时间让他做
自己的事情，紧接着我就会开始看书，他的妈妈也在一旁忙
自己的工作，久而久之的，他也觉得自己应该做一些事情了，
所以他也会开始忙碌自己的学习。

其实这种方式是非常自然的，但是也需要应对不同的家庭环
境和孩子。对于孩子的教育，我相信老师和各位家长都会有
不同的感受，而我们作为家长的，也只有尽自己所能，不能
将自己的一己之私强加在孩子身上，他们是一个独立的个体，
也是一个正在学习和模仿的个体，所以我对教育也就只有几
个字，以身示范，培养独立。

在此我也想对我的孩子说一声，爸爸希望你可以追寻内心，
去做你想做的事情，但不可丢了自己的标准和底线，无论如
何，现在的你还是一名学生，还是要以学习为主，但其他的
事情，我希望你可以自己做主。爸爸对你的期望，也是你对
自己的期望！

非常感谢大家能够倾听，我的讲话已完毕，感谢的大家！

家长在班会孩子班会上的发言篇五

各位家长：

你们好！

真的是转眼功夫，女儿已经上了高中，我们也已经步入了中
年，很荣幸今天能在这里说一些一个母亲或是一个中年女人
想说的话。

像小沈阳说的一样“眼睛一睁一闭，一天过去了，眼睛一闭



不睁，一辈子过去了”所以我觉得高质量的学习和生活是人
的一生最重要的。小沈阳这句幽默而精典的话，时时浮现在
我的脑海里，我很喜欢小沈阳，他是一个普通人并且文化水
平并不高，可为什么他能够出人头地？这与他后天的努力和
学习力分不开的，今天我想说的就是应该让孩子自主愉悦的
学习，成为她一生的习惯。

仔细回想女儿走过的这十几年的时间，昨天的呀呀学语，好
象还历历在目，可是今天站在我面前的已经是个大姑娘了，
凭心而论，女儿从小到大一直非常让我省心，从没有因为女
儿而烦恼过什么。小学一直到初中，她一直是我们的骄傲，
可是最近也许我的烦恼是在坐所有家长的烦恼，“青春期”
这个既让人期待又可怕的字眼。女儿也不例外，她再也不是
那个听话的孩子，甚至有些故意找茬，我说什么，她甚至不
用思考，立刻就会反过来回敬我，一直以来让我很恼怒，甚
至有些歇里嘶底。吵，闹，不说话，曾经是我们母女生活中
最主要的部分。去年因为这个，我们一家三口经朋友介绍曾
经专门儿去山东枣庄参加了一次特意为了解决家长和孩子关
系的活动，活动的题目是“共同托起明天的太阳”，活动由
孩子和家长共同参加，一些非常有意义的游戏让孩子明白家
长的心情，家长理解孩子的压力，一些平时我们没有想到，
没有注意到的孩子的心理活动，展现在家长面前，一些平时
孩子没有注意到的家长的苦衷，孩子也参悟到了，现场的孩
子和家长全都泪流满面，从来不道歉的女儿第一次和我
说“妈妈对不起”，从来在孩子面前高高在上的家长们，也
由衷的说“孩子，妈妈错了”。我真的感谢那次活动，一下
子拉近了孩子和我们的距离，虽然有时她还顶嘴，可是内心
深处，我感觉的到她已经能够理解到家长的苦衷了。

现实和生活的压力让我们这些做家长的随时随地感到不安，
把这种不安无意识的转嫁到了自已的孩子身上，我们怕他们
将来生活的不好，受和咱一样的苦。一味的学习，学习，再
学习，从不考虑他们心里的真正想法，把这种难以承受的压
力强压在这些还没有能力承受的孩子们的身上，使我们和孩



子每天生活在一种无形的沉闷的氛围中，很多孩子怕进家，
怕见家长，他们宁可在网吧打发一天的时间，我觉得和这种
家长给予他的压力有很大的关系，家对于孩子和大人来说都
是一个休息和放松的地方，无论是大人和孩子，如果这个地
方不能让他放松，我想我们都不会想回家。不要给自已和孩
子过多的压力，还有我认为学习是一个人一辈子的事情，养
成一个良好的学习习惯才是最重要的。上月我出差参加了一
次会议，厂里请的是清华大学王志耘教授给我们讲了一天的
课，王教授讲，二十一世纪是一个学习的世纪，一个三年前
毕业的博士，如果不继续学习，只相当于今年毕业的硕士，
培养一个有责任心和自主学习能力的孩子才是我们学校和家
长共同努力的目标，扪心自问，作为家长，我们有没有学习，
我们在我们自已的领域里做的怎样，培养弥漫着学习氛围的
家庭，给孩子树立一个美好的愿景，告诉他应该活出生命的
意义，这些就足够了，我们的孩子需要拿出一生来学习的心
理准备，如果这种学习的兴趣，在他们青春期被我们恶杀了，
这太可惜了。

我们的孩子正处在青春期，爱美，好动，喜欢表现自已，这
些都很正常，所以我们应该给他们表现自已的舞台，我觉得
让孩子轻松，愉悦，自主的学习应该才是我们最终的目的。


